

令和6年度 第1回 王寺町子ども・子育て会議 議事要旨

日時:令和6年6月18日(火)午後2時00分～午後4時03分

- 案件 1 こども大綱、こども未来戦略について  
 2 「王寺町こども計画」の策定について  
 ・子ども計画策定の目的と必要性  
 ・ニーズ調査の結果について  
 ・策定スケジュールについて

番号	内容
1	<p>今後、病児保育等の充実を考えていくとのことだが、病児・病後児施設やベビーシッターの利用は 1%にとどまっている。不便であるため利用が少ないのでは？たとえば王寺の駅前など地元の病院で病児保育はできないのか。                      ⇒(事務局)現在の病児保育室は遠くて少し不便だというご意見はある。保育所での病児保育の実施や病院に隣接した病児保育室を作ってほしいという要望がある。個人のクリニックなどと新たに契約をし、選べるような形で充実を図っていきたい。</p> <p>女性の社会進出を推奨しているのだから、少しでも安心して預けられるような便利に利用できる施設が必要だと数字を見て感じた。</p>
2	<p>病児保育では看護師が必要になる。保育所では40度近くあるような高熱であれば看護師だけでは無理であるため保護者にお迎えをお願いしている。</p>
3	<p>保育士や看護師を雇うことに対する補助金や対応、改善は進んでいるのか。                      ⇒(事務局)保育士や看護師を雇う事業には国の補助があるが、保育士の収入改善は今年度から、給与加算の処遇改善をしている自治体には県から補助を出す事業も始まる。このほか町内の私立保育園、認定こども園についても処遇改善に使っていただくよう補助も出している。</p>
4	<p>どこに出費するかの優先順位はこども政策が一番だと私は思っている。保育園や幼稚園に負担をかけなければいけない状態になるかもしれないが、できる限り町等(国・県)が補助することで病児保育を駅前で行ってくれるだろうと期待する。                      ⇒(委員)病児保育は看護師を雇うだけの予算がないのが事実。看護師は仕事を選べる立場なので、保育園に来て病児保育をする給与と現場に出るのとでは大幅に違うのだろう。実際に保育士の仕事に就く人数も減っている。処遇改善をすれば保育士が増えるというものでもないように思う。</p>
5	<p>保育所でこどもが高熱を出せば保護者にお迎えをお願いするとのことだが、お迎えの時に電話を入れるのは母親か？                      ⇒(委員)それぞれの家庭による。</p>

番号	内容
6	<p>参考データの中の「仕方なく子どもだけで留守番をさせた」の6.6%は結構危ないと思う。こどもの年齢は不明だがちょっと心配。やはり真剣に慎重に対策を考えていかなければならない。</p>
7	<p>こどもが熱を出した時などに休める介護休暇が年間5日程度で、結局、有給を使うことになるが有給も限られている。こどもが病気になったら母親だけでなく父親が迎えに行ってもいい。王寺町には長らく産院や助産院がない。産院を誘致する予定はないのか。</p> <p>⇒(委員)以前に民間の産院を招致するという話があったかと思う。実際は産科医が非常に確保しにくい状況で、声掛けする病院の検討がつかない。もし産科の先生がおられたら紹介いただきたい。</p> <p>土地は王寺町が提供するなどのメリット付きではいかがか。</p> <p>⇒(委員)そういうところがあれば協力は惜しまないが、そういう話すら全く出ていない。</p>
8	<p>王寺町でこどもを増やすにはどうすべきなのか、8月末までに結論を出せるよう若手職員による人口対策チームを作り対策案を協議している。不動産屋によると、王寺町に問い合わせはあるが若い夫婦が王寺町に転入したくても、物件がない。今まで年間約200人の出生数を維持できていたのはスカイヒルズなどに若い夫婦の転入が多かったから。まちづくりとして駅周辺にマンションなどが欲しい。そういう受け皿も必要。結婚している方に王寺に来てもらうことが大事。王寺町はこどもの遊ぶ場所がないという意見もいただく。このほか独自の教育にも力を入れていくのでしっかりPRし総合的にやっていく。</p>
9-1	<p>自身も保護者の立場だが、病児保育を知らない保護者が多いと思う。病院に連れて行くと午前中は潰れる。病児保育があったとしても仕事にならないのでは。病院へ連れて行くには親頼みになり、正直、共働きでこどもを育てるのは難しい。やはり近所に親がいるのは強いので、親のそばでこどもを育てられるのは助かるが、王寺は土地の値段が高いので世帯数が増えないのではないかと？子育て支援策(補助)が充実すれば、こどもを育てていけるのではないかと？三世代ファミリー一定住支援は具体的にどんな制度か？</p> <p>⇒(事務局)親が住んでいる家に転入する際の家改修費用、もしくは家の購入の際に上限20万円を補助する事業。それと南都銀行での住宅ローンの特別金利優遇もある。</p> <p>⇒(委員)三世代ファミリー一定住支援制度と空き家対策を組み合わせ新しい制度案を考える。</p>

番号	内容
9-2	<p>大人になって王寺町に戻ってきている友人も多い。王寺に今いるこどもたちが将来戻ってきてもらえるような町づくりを考える方が長期的に見ればいいのではないか。</p> <p>⇒(委員)王寺を誇る心を育むため、町長の出前授業でがんばってもらっている。</p>
10	<p>私は三世代ファミリー一定住支援を受けて家を建てた。王寺町は子育てでいいことをいろいろされているのにもったいない。「王寺っていいな」とわかってもらうために、こういった情報があることを SNS 等でもっと発信してアピールすればよいと思う。</p>
11	<p>幼稚園の保護者も王寺町出身で戻ってきている方がとても多い。本当に住みやすい町だと思う。PTA の代表の方から安全に遊ぶ場所がない、公園が少ないという意見が出たため、今年度、幼稚園では0歳から入園までのお子さんを対象に午前中に園庭開放をしている。幼稚園は坂の上であり駐車場はないが、汗だくになりながらベビーカーを押してきてくれて、公園のように使っていただいている。</p>